



INFORME CONSULTA CLUBES E INFRAESTRUCTURA

A. TRABAJO REALIZADO

A través de la plataforma de Google Form se abrió un formulario con preguntas para ser contestadas por dirigentes o responsables de clubes deportivos de barrio en relación a la infraestructura de sus instituciones.

El objetivo de crear este instrumento y obtener respuestas es poder dotar de mejores argumentos y antecedentes a parlamentarios/as y sus equipos, a propósito de las propuestas legislativas que surjan para favorecer el acceso y uso de infraestructura por parte clubes de barrio para su desarrollo deportivo y social.

<u>Las preguntas realizadas fueron</u>:

01. Cuéntanos sobre la situación actual respecto a la infraestructura para el desarrollo deportivo de tu club.

- Objetivo: Recabar información sobre la autopercepción de los clubes acerca de su realidad con la infraestructura disponible para la práctica deportiva.

02. ¿Crees que es simple el uso de infraestructura deportiva pública en tu comuna?

- Objetivo: Conocer la percepción de los clubes en su relación con el municipio a propósito del acceso a la infraestructura deportiva pública, reconociendo facilidades y barreras para su uso.

03. ¿Consideras que un acceso más fácil a la infraestructura de colegios (gimnasios, multicanchas), ayudaría a tu club para su desarrollo deportivo?

- Objetivo: Identificar posibles vías de solución a los problemas de los clubes de barrio en el uso de infraestructura.

B. ANTECEDENTES METODOLÓGICOS

- Se consideró el formato de preguntas abiertas con el objetivo de que los clubes tuvieran el espacio para profundizar en los aspectos que se preguntaron.
- El Análisis de Contenido es el método escogido para interpretar las respuestas puesto que se obtienen hallazgos que emergen de los datos recolectados.
- La consulta estuvo abierta en el periodo comprendido entre el 07 de febrero de 2023 y el 07 de marzo de 2023.
- La consulta fue respondida por 74 clubes.



- Los clubes que respondieron son de 39 comunas y 11 regiones.
- Las disciplinas deportivas que practican los clubes que respondieron son:
 - Atletismo
 - Balonmano
 - Básquetbol
 - Béisbol
 - BMX
 - Escalada
 - Fútbol
 - Futsal
 - Hockey Patín
 - Judo
 - Patinaje
 - Rugby
 - Surf
 - Voleibol

C. CONCLUSIONES POR PREGUNTAS

Pregunta 01 - Cuéntanos sobre la situación actual respecto a la infraestructura para el desarrollo deportivo de tu club.		
Conclusiones	Existe presencia de infraestructura disponible en el territorio sin articulación para con los Clubes de Barrio.	
	Lenta respuesta para obtención de comodato por parte de los gobiernos locales.	
	Ausencia de apoyo del estado y gobierno local para la habilitación de canchas públicas que son utilizadas por los clubes de barrio.	
	Dificultades para la reunión de los miembros de los clubes.	
Ejemplos	"No contamos con infraestructura propia y la realidad en Purén es pobre, existe un gimnasio municipal que se encuentra colapsado por la alta demanda y dos gimnasios de establecimientos educacionales que no se han gestionado hacia la apertura a los clubes deportivos. Existe un gimnasio de un club deportivo pero para acceder a él, desembolsamos altas cantidades de dinero. No existen canchas abiertas de uso público de calidad".	
	"El club cuenta con una cancha en comodato que costó 10 años en obtenerla, precisamente la solicitamos en comodato para poder mejorar el	



recinto debido a que no cuenta con baños ni camarines, además al ser abierta, tenemos la dificultad que quedamos al favor de la tempestad del sistema climatológico, es decir al frío, al calor, a los vientos, a la lluvia. No obstante el recinto tiene buen piso, está bien ubicado, hemos logrado mantener de buena manera lo que son los aros, tableros, cierre perimetral".

"Entrenamos en Cancha abierta, sin las condiciones básicas, pero estamos arreglando el lugar poco a poco"

"Actualmente nos hemos ganado un proyecto de FONDEVE para mejorar la infraestructura lo cual se llevó con todo el éxito! Hemos nacido en esa cancha, que es pública y buscamos mejorarla día a día con la intención de querer ayudar a otras canchas y soñando que algún día tengamos una sede particular, ya que la cancha del RETIRO será nuestra casa siempre. Nos gustaría que nos ayuden tal vez con camarines y baños. Sería de gran ayuda y utilidad"

"Actualmente tenemos alrededor de 50 niños entre 4 y 14 años practicando béisbol en nuestro club. Practicamos en el Parque Bustamante en donde compartimos el espacio con otros clubes de varios deportes con perros que sacan a pasear, con borrachos, drogadictos y personas sin techo"

"No contamos con un espacio propio para poder practicar nuestro deporte, ni con sede vecinal para reunirnos. Gestionamos y hacemos alianzas para utilizar espacio para el desarrollo de la institución"

Pregunta 02 - ¿Crees que es simple el uso de infraestructura deportiva pública en tu comuna?		
Conclusiones	Alta sensación de burocracia por parte de los clubes para utilizar los espacios. Condiciones de salubridad insuficientes para los ciudadanos. Desconocimiento de cómo realizar una solicitud al estado local para el uso de infraestructura. Foco de trabajo por parte de los municipios en sus propios talleres, los clubes en segundo plano. Cobros por parte de los municipios por espacios públicos.	
Ejemplos	"No para nada de simple y cuando prestan cancha ninguna tiene baño"	



"No, existe falta de claridad respecto a comodatos, falta de inversión centrada en el deporte formativo y recreativo"

"No, los complejos municipales sólo se preocupan de sus talleres".

"No, cobran por ordenanza municipal"

Pregunta 03 - ¿Consideras que un acceso más fácil a la infraestructura de colegios (gimnasios, multicanchas), ayudaría a tu club para su desarrollo deportivo?

Conclusiones

Se percibe de forma positiva la opción de tener acceso en colegios.

Sensación de que se podría utilizar capacidad instalada ociosa por parte de los establecimientos.

Posibilidad de aumentar la frecuencia de la actividad física.

Oportunidad de ampliar la comunidad deportiva de los clubes llegando a otros actores de los barrios.

Minimizar la estacionalidad de algunos deportes (Invierno -Techo)

Más Desarrollo Deportivo Comunitario.

Ejemplos

"Totalmente, a mayor acceso mayor práctica deportiva y por tanto mayor crecimiento de los clubes, los espacios se deben pensar para la masificación de la práctica y de los clubes"

"Si, sería una ayuda enorme para la formación de menores y entrenamiento de las series adultas del club. También nos ayudaría a atraer más gente y unirlos a nuestro club."

"De toda manera una buena infraestructura, Por ejemplo cancha techada Podemos mantener a nuestro deportista seguro en invierno y verano"

"Claro, hay espacios de Canchas de Escuelas abiertas que esperamos conseguir y bueno también los Colegios Privados de nuestra comuna deberían facilitar el uso de canchas de fútbol sintético como compensación solidaria o vínculo comunitario, sobre todo aquellos que tienen nombres católicos y que se supone "promueven valores"



D. CONCLUSIONES GENERALES

La falta de recintos deportivos adecuados para la práctica deportiva por parte de los clubes de barrio, unido con la excesiva burocracia para solicitar el uso de la infraestructura pública, que se replica en muchos territorios, hace necesario crear una política pública que promueva el uso de espacios deportivos de manera más abierta y amplia en instituciones educativas, favoreciendo el tejido social entre clubes de barrio y establecimientos educacionales.

Al mismo tiempo, esto se daría en el marco de una relación virtuosa donde las escuelas, colegios y liceos verían incorporado en su práctica habitual nuevos espacios para la inserción extraprogramática del estudiantado y de la comunidad en que están insertos. Del total de la muestra el **84,2% de los clubes considera que sería positivo la práctica deportiva en establecimientos educacionales,** el 2,6% ya lo realiza (dos clubes de la Región de Valparaíso) y un 13,2% ve difícil la posibilidad de vincularse con establecimientos educacionales.

En materia de acceso, el 66,2% de los clubes encuestados considera que no es simple acceder a espacios públicos en su comuna, el 21,6% lo considera simple pero que tiene obstáculos y solo 12,2% considera simple el acceso a infraestructura pública en sus territorios.

Adicionalmente, el 88,2% de los clubes considera que su situación particular respecto a la infraestructura es mala o regular.

Reiteramos que, para efectos de avanzar legislativamente, Fundación Clubes pone a disposición sus herramientas y conocimientos a fin de favorecer el desarrollo de los clubes deportivos de barrio, su organización y la promoción del tejido social.



E. ANEXO 01 - Nómina de clubes

Listado de Clubes Deportivos que respondieron	Comuna
Club Deportivo San Luis de Lenca	Puerto Montt
Club Social y Deportivo Ratas de Ars	San miguel
Club Deportivo de Voleibol Olivar	Olivar
Club Deportivo Social y Cultural Aymara	Quilpué
Club Deportivo Colocolito de Barrio Norte	Concepción
Club Deportivo Población Lourdes	Renca
Club Deportivo Monkeys Purén	Purén
Club Deportivo Social Gremio Maipú	Maipú
Club Deportivo El Villa	Renca
Club Deportivo Olimpo	Villa Alemana
Club Deportivo Valle verde	Valparaíso
Club Deportivo Social y Cultural La Paz	Renca
Club Deportivo Concón Básquetbol	Concón
Club Deportivo Reñaca Sport	Viña del Mar
Club Deportivo Huracán	Renca
Club Deportivo Estudiantes de La Punta	Renca
Club Deportivo Voleibol Concón	Concón
Club Deportivo Independiente	San Pedro de la Paz
Club de Patinaje Parque Estadio	Temuco
Club Deportivo Punto Surf	Concón
Club Deportivo Llolleo	San Antonio
Club Deportivo Kellun Hockey Patín Concón	Concón
Club Social Deportes Albión Quilpué	Quilpué
Club Social y Deportivo Sin Miedo	Peumo
Club Social y de Deportes Juan Carlos Bertone	Villa Alemana
Club Deportivo Tricolor de Renca	Renca
Club Italiano Balonmano de Villa Alemana	Villa Alemana
Club Social, Cultural y Deportivo Jorge Muñoz Pino	Lo Espejo
Club Deportivo de Básquetbol Vikingos	Viña del Mar
Internacional de Renca	Renca
Club Deportivo Oscar Bonilla	Renca
Club Cementista Futsal Chile	Viña del mar
Club Deportivo Ronin Seiwakai Villa Angelmó	San Bernardo



Club Deportivo Social y Cultural Leftraru	San Bernardo
Club Ñuñoa Xtrem BMX	Ñuñoa
Club Deportivo Totihue	Requinoa
Club Bellavista Mix	Recoleta
Club Deportivo y Recreativo Independiente Nebraska	Arica
Club Deportivo Barrabases	Valparaíso
Club Deportivo Escolar en Horizonte de Quillota	Quillota
Centro Cultural Recreativo y Deportivo Suburbios	Curicó
Club Deportivo Latorre	Tomé
Juventud Internacional de Puente Alto	Puente Alto
Club Deportivo Nawel RC	Puerto Montt
Club Deportivo Brasil	Estación central
Escuela de Fútbol Montealegre	San Pedro
Club Deportivo, Social y Cultural Femenino de San Miguel	San Miguel
Club Deportivo Lonquimay	Valparaíso
Club Judo Xpro	Estación central
Sportivo Barracas	Lo Prado
Club Deportivo y Social GreenWheels	Quillota
Liga de Básquetbol de Concepción	Concepción
Club Deportivo La Platina	Chimbarongo
Club Deportivo Miradero O'Higgins	Valparaíso
Universitario Valparaíso Rugby Club	Valparaíso
Club Deportivo Pumas	Corral
Club Los Tiburones FC	Buin
Club Escalada El Llano	El Llano
Club Deportivo y Social UBUNTU El Retiro	Quilpué
Club Deportivo San Luis	Coltauco, Región de O'Higgins
Club Deportivo Jaguares	Antofagasta
Club Deporte Para la Vida	Ñuñoa
Rama Básquetbol Filial CSD Colo Colo Temuco	Temuco
Club huracan basquetbol	Coquimbo
Club Deportivo Apolo	Valparaíso
Club París FC Chile	Peñalolén
Club Social Deportivo y Cultural New Red Star de Macul	Macul
Club Deportivo Independiente	San Pedro de la Paz



Club Deportivo Unión Miraflores	Independencia
Club de Hockey San Agustín	Ñuñoa
Club Social y Deportivo Santiago Bueras	Maipú
Club Deportivo Olimpia VRV	Puente Alto
Club Deportivo Social y Cultural Leftraru	San Bernardo

F. ANEXO 02 - Totalidad de respuestas por pregunta

Pregunta 01 - Cuéntanos sobre la situación actual respecto a la infraestructura para el desarrollo deportivo de tu club.

Contamos con un comodato de la Municipalidad de Puerto Montt, dónde tenemos una sede y un galpón con baños. Lamentablemente están un poco abandonados. Nos las hemos arreglado por las nuestras, haciendo mejoras. La cancha municipal en evidente deterioro, pasto natural, pero con muchos desniveles y hoyos.

Tenemos un convenio de uso de un gimnasio de un colegio.

Usamos el gimnasio municipal el cuál está en pésimas condiciones sanitarias, por más que hemos tratado de conversar con la municipalidad hace caso nulo a la gravedad de las condiciones de su gimnasio municipal.

Dentro de nuestra vigencia a través de proyectos con otra administración logramos arreglar el piso ya que desde el día 1 el gimnasio ha sido utilizado como bodega de la municipalidad. Cuando llegó este club de voleibol arreglamos el piso y comenzamos a limpiar el gimnasio para entregar un espacio a los jugadores y socios de nuestro club y también de otras disciplinas de la comuna.

Al día de hoy la nueva municipalidad con las anteriores siguen usando sus malas prácticas de utilizar el gimnasio como bodega o realizar bingos y cosas que no se pueden realizar ya en el gimnasio municipal ya que cuando arreglamos el piso y quedó utilizable para disciplinas cómo el voleibol, handball, basquetbol, zumba o deportes que se utilice zapatilla. Comenzaron a realizar eventos y dejaron el piso en pésimas condiciones.

Lo lamentamos mucho porque siempre hemos querido arreglar las condiciones paupérrimas del gimnasio pero para la municipalidad de olivar no es prioridad por el momento. Sin dejar pasar que existe una plaga de palomas dentro de estas dependencias que ya se ha vuelto incontrolable.

Esto mismo hace que visitas, equipos de afuera o los mismos integrantes de la comuna y club no deseen participar de las actividades.

No contamos con cancha ni sede propia, arrendamos



Es una construcción de material sólido, cuenta con un baño y duchas pero no habilitadas por robos constantes de grifería. Es un espacio que se mantiene aseado y siempre disponible a pesar de no contar con 40 sillas plásticas y 5 mesas cuadradas tipo restorán. Está ubicada entre casas particulares.

La sede tiene un segundo piso pero no está habilitado ya que por mucho tiempo estuvo en comodato con un restaurante y al momento de entrega estaba en pésimas condiciones, se tuvo que desarmar paredes y cielo.

Bueno es mala tenemos la mayoría de las canchas de tierra sin agua ni luz , en algunos recinto nos restringen la entrada de los jugadores y socios (debemos tener una lista con las personas que entran a la.cancha) no tenemos seguridad

No contamos con infraestructura propia y la realidad en Purén es pobre, existe un gimnasio municipal que se encuentra colapsado por la alta demanda y dos gimnasios de establecimientos educacionales que no se han gestionado hacia la apertura a los clubes deportivos. Existe un gimnasio de un club deportivo pero para acceder a él, desembolsamos altas cantidades de dinero. No existen canchas abiertas de uso público de calidad

Es algo precaria en circunstancias, si bien contamos con el espacio fundamental (multicancha), estas carecen de lo básico y digno en algunos casos, como agua para la hidratación, bancas o la misma superficie incluso está en deterioro.

Bueno hoy no la podemos ocupar porque no cuenta con un cierre perimetral y por ende entran perros peligrosos a la cancha también no tenemos arcos y el que queda está muy peligroso y le carpeta de la cancha es muy fracturada con riesgo de lesiones graves y falta más iluminación para poder ocupar la en horarios con menos sol y también necesitamos unos banquillos para el público en general y si se pudiera unos camarines para el cambio de vestuario hidratación y baños eso se necesita en realidad para un buen desarrollo cultural y deportivo ya que estamos estigmatizados cómo zona Roja y queremos de alguna forma revertir nuestra situación.

No tenemos, hemos estado consiguiendo canchas con colegios, municipales pero cuesta mucho

En este momento estamos esperando que la municipalidad nos apruebe una solicitud de comodato, queremos mejor un espacio usado como cancha de futbolito, además tenemos una sede que es antigua, tienes problemas eléctricos, espacios mal distribuidos, baños y cocina antigua

(pintura, mesas, piso, cañerías de agua etc.)

Igual todo esta operativo pero se nota que la estructura es antigua

Primero que nada somos una institución que este año cunpliremos 53 oños de vida el tema de nosotros es que no tenemos sede y hemos luchado más de 5 años por un espacio que botan basura y escombros este espacio queda la final de caupolicán donde existió o existe una canal que fue entubado este terreno queda las faldas del cerro de Renca la intersección exacta es caupolican con los helechos me en todo caso no a hace mucho vino a nuestra población u n grupo de personas de la muni que tiene un proyecto que se llama quiero mi barrio ellos saben nuestro sueño que. Es tener una sede y en ese mismo espacio se puede implementar una cancha de baby, juegos para adultos mayores y juegos para los niños por



favor espero que tomen en cuenta nuestra petición gracias y lo ultimo tenemos un pequeño plano de lo que queremos hacer y la ubicación exacta si tienes un correo lo podrias mandar muchas gracias

Estamos trabajando constantemente en remodelar nuestra cancha

El club cuenta con una cancha en comodato que costó 10 años en obtenerla, precisamente la solicitamos en comodato para poder mejorar el recinto debido a que no cuenta con baños ni camarines, además al ser abierta, tenemos la dificultad que quedamos al favor de la tempestad del sistema climatológico, es decir al frío, al calor, a los vientos, a la lluvia.

No obstante el recinto tiene buen piso, está bien ubicado, hemos logrado mantener de buena manera lo que son los aros, tableros, cierre perimetral.

No tenemos sede no tenemos cancha pero si buena gente y disposición para seguir con el deporte de niños y adultos

No tenemos sede si arrendamos un pedazo de terreno el cuál hemos ido edificando con aporte de los socios, jugadores, simpatizantes y para Pagar dicho arriendo hacemos malabares ya qué nos organizamos haciendo una completada pago de camisetas y de los mismos pagos y beneficios que hacemos pagamos mantenimiento y cuotas o aporte a la asociación de renca y a veces nos vemos muy justo somos un club empobrecido

Después de un largo tiempo, logramos conseguir una mejor infraestructura para el club pero lo que necesitamos es un gimnasio con todas su características correspondientes para el desarrollo del voleibol, por ejemplo el piso de un material establecido para poder desarrollar el deporte de mejor manera.

Nosotros como club no contamos con una cancha propia en la que podamos desarrollar las actividades de nuestra institución, para ello debemos depender de otros clubes que nos presten o arrienden sus dependencias.

No tenemos espacio propio durante el año arrendamos y también intentamos conseguir horas en espacios de la muni

Sede facilitada por Escuela Punto Surf

Bueno, en estos momentos tenemos un sitio el cual contiene cancha y una sede social muy deteriorada, hemos luchado por años por tener un techo para nuestro club pero a sido insuficiente para nuestras autoridades ya que somos un club de basquetbol, que no reúne las condiciones para invertir en infraestructura por la cantidad de gente que reúne, versus un club de fútbol

Tenemos cancha a comodato por 30 años.

Se realizó una mejora de pulido pero no la sellado. Y el perímetro de la cancha quedó mal.

Tenemos una iluminación precaria. No tenemos baños no tenemos agua Una galería reutilizada que nos dió otro club



Lo fundamental para un niño y niña

Que es un baño, agua tienen que compartir baño con estadio y solo el baño de los hombres nos pasan

Y la niñas se tienen que estar cuidando entre ellas

Buenos aros pero cancha en mal estado, con muchas grietas y muy resbalosa

Nos facilita la municipalidad la cancha del estadio municipal

Como club poseemos un terreno de tierra de 15 mil m2, el cual fue adquirido en el año 2000 aproximadamente. Actualmente, estamos en un proceso de construcción de una cancha de pasto sintético, la cual esperamos poder tener a fines de Junio.

Esta muy mala

En este año y como todos los años estamos ocupando el recinto de la municipalidad de Villa Alemana, específicamente polideportivo Nicolas Massu. Con respecto a los horarios y días asignados creemos que es insuficiente ya que nuestro club cuenta con 130 deportistas activos y solo tenemos 3 horas de cancha a la semana. Esto queremos dejarlo muy claro es total y absolutamente insuficiente para nuestro club que está enfocado al alto rendimiento.

No existe infraestructura adecuada para el desarrollo deportivo en la comuna así como tampoco acceso democrático a los espacios que sí existen.

Entrenamos en Cancha abierta, sin las condiciones básicas, pero estamos arreglando el lugar poco a poco

Tenemos una sede en comodato a través de la junta de vecinos, la construcción es aparte pero no podemos postular a ninguna ayuda para mejora de infraestructura porque el comodato no está a nuestro nombre. Teníamos una cancha pero la municipalidad la tomo para un proyecto, la arreglaron y quedó muy buena pero

nunca más pudimos disponer de ella

No contamos con una infraestructura para toda la labor social que quisiéramos desarrollar

No tenemos terreno ni sede social

Buen día muchas gracias por su atención, nuestro club de karate se realiza gracias a la facilitación de la sede social del Club Deportivo Angelmo, San Bernardo. Está sede se ubica en un pasaje de una población de riesgo social, nuestra mayor debilidad es nuestra infraestructura y servicios básicos, siendo el más relevante el baño dañado incluso saliendo malos olores, en segundo lugar el techo incompleto que nos haría imposible realizar clases en invierno en días de lluvia, además de reparaciones menores como pintura, sellos y pequeñas partes del piso.

Además el tamaño del lugar no está siendo propició para los casi 40 alumnos que pueden llegar a participar.



Toda las reparaciones y arreglos han sido por iniciativas de los profesores, apoderados y alumnos.

No tenemos cancha fija, debemos arrendar canchas dependientes de otras organizaciones. Faltan canchas con dimensiones 40 x 20 metros para realizar el deporte con sus dimensiones oficiales, las canchas que usamos no tienen sede, cierre perimetral defectuoso, arcos deteriorados y sin mallas . Buena iluminación.

Por ahora nuestra pista está a medias. Se hizo una remodelación hace 3 años atrás, no se alcanzó a inaugurar ya que está dentro del estadio nacional, y por los panamericanos se cerró. Estuvimos un año andando en la calle, siendo que el bicicross es pura pista. Hace unos meses, luego de mucho reclamo, logramos acceder a nuestra pista, y nos asombramos al ver que no le hicieron nada, sino que solo alrededor. Actualmente, los apoderados y clubes han estado limpiando y desmalezando el lugar, pero no tenemos luz y la necesitamos para las partidas de inicio y para poder entrenar en las tardes. No nos entregan soluciones a algo básico, porque argumentan que nuestra pista no pertenece a la remodelación de lis panamericanos, ya que la pista de bicicross designada, es la de Peñalolén. Nos parece absurdo que estén remodelando todo alrededor excepto nuestra pista, y la verdad solo necesitamos luz. Los clubes ya han hecho el resto del trabajo de manera autónoma.

Estamos en búsqueda de mejorar nuestras infraestructuras con fines de establecer un lugar con todas las medias para un buen uso de la infraestructura

Tenemos una multicancha en comodato

estamos solicitando el uso de infraestructura de canchas de pasto sintético para futbolito mixto Municipalizadas que estén en buenas condiciones

con sede y terminada sólida

Deficiente. Necesitamos reconstruir la sede además de los trámites municipales.

La sede de nuestro club es el colegio, tenemos cancha camarines

No tenemos infraestructura

Contamos con una multicancha detrás de nuestra sede, una cancha que se va a convertir en complejo deportivo y una cancha alternativa propiedad de un privado

La municipalidad nos facilita cancha para entrenar una vez a la semana, pero no para disputar partidos los fin de semana

No tenemos ninguna instalación, solo el terreno

Precaria

como escuela de futbol no contamos con un recinto propio realizamos los entrenamientos y encuentros deportivos en el recinto del club deportivo Montealegre

Estamos realizando entrenamientos en canchas conseguidas por la municipalidad, bajo



la estructura y decisiones de esta, en el formato de talleres municipales. No poseemos un lugar donde podamos tener autonomía en el desarrollos de nuestra disciplina.

Este año ganamos un proyecto por fondeporte de infraestructura, pero aún falta mucho por arreglar, de hecho estamos trabajando para eso recaudando fondos. Pero vamos bien encaminado.

No tenemos

Nuestra sede se encuentra bastante a mal traer. Durante la pandemia, principalmente durante el encierro, la techumbre sufrió bastante deterioro. Respecto al uso de canchas, es bastante complicado conseguir un lugar para entrenar o jugar distinto al que desarrollamos las competencias.

La verdad a veces duele, pero en Chile tener una cancha o un espacio para el deporte es escaso. Pero además, el ir a realizar las gestiones para conseguir ese espacio también es un tema no menor, cuando la parte administrativa te agobia con los documentos y no siempre recibes apoyo y cooperación para presentarlos ante las autoridades. Nuestro Club no cuenta con un recinto o cancha propia, solo podemos utilizar un espacio público que queremos mejorar, pero la autoridad comunal no responde.

Y así la cosa no funciona.

También se hace difícil, cuando la gente no cuida su entorno y eso provoca que cuando vamos hacer deporte todo tu entorno se ve feo y eso ayuda a la deserción deportiva, debido al impacto que genera la suciedad, mal olor, implementos rotos y al final llegamos a crear un foco de delincuencia.

Es agobiante a veces, pero aquí estamos con mucha perseverancia para conseguir tener un recinto propio o que nos permitan mejorarlo en beneficio de la comunidad y nuestros deportistas.

Como la institución tiene un campeonato muy grande ya que son muchas las divisiones, nos cuesta mucho hacer campeonatos, tenemos el gimnasio municipal, pero este siempre esta con otro eventos, además hay que pasarlo a otras instituciones, que también lo necesitan, nosotros como liga tenemos 24 partidos semanales y debemos solicitar a otras comunas.

Actualmente, nuestro club cuenta con escaso apoyo y por ende, una precaria infraestructura dentro de nuestro campo deportivo. No contamos con galerías, baños aptos para todo público y un cierre perimetral que cada vez está más deteriorado con el paso de los años.

Carpeta asfáltica de multicancha en mal estado

Estamos en proceso de reunir fondos para la reparación de nuestra sede

en la comuna de Valparaíso no contamos con el espacio ni la infraestructura adecuados ni mínima para el desarrollo del rugby ... es más andamos mendigando espacios, ya que los existentes están copados por el fútbol.

techo en mal estado



Malas, tenemos arcos rotos, rejas faltantes y otras rotas, corriendo un gran riesgo de accidentes..... además, de un suelo gastado y en desnivel

Uso de Muro de escalada cedido por un privado (dueño socio del club). Convenio con ind para uso de muro en un CEVS.

Actualmente nos hemos ganado un proyecto de FONDEVE para mejorar la infraestructura lo cual se llevó con todo el éxito! Hemos nacido en esa cancha, que es pública y buscamos mejorarla día a día con la intención de querer ayudar a otras canchas y soñando que algún día tengamos una sede particular, ya que la cancha del RETIRO será nuestra casa siempre. Nos gustaría que nos ayuden tal vez con camarines y baños. Sería de gran ayuda y utilidad.

Este Club se encuentra con cancha propia, condiciones para jugar óptimas pero en graderías y servicios sanitarios. que existen pero se deben realizar mejoras para una mejor atención hacia el público.

NO TENEMOS CANCHA PROPIA, SOLO ARRENDAMOS Y LAS CONDICIONES NO SON BUENAS EN INFRAESTRUCTURA.

Contamos con un recinto que hemos mejorado invirtiendo más de 20 millones desde el año 2016. Pertenece a la corporación de ñuñoa y todos los años es una pelea para que nos mantengan los horarios, demostrando todo lo que hemos invertido en el lugar. Somos igualmente privilegiados porque de todos los clubes de balonmano de la región podemos decir que somos los únicos que cuentan con un espacio para hacer entrenamientos regulares.

Dependiendo de los espacios municipales, sin infraestructura propia.

Falta pintura en la cancha y arreglos en una tribuna y desmalezamiento promedio la municipalidad de coquimbo y no ha hecho nada

En la actualidad, nuestro club no cuenta con una sede social propia ni con equipamiento deportivo dentro de nuestro barrio que permita el desarrollo deportivo de nuestra comunidad, por ahora hacemos uso de la sede de la junta de vecinos de nuestro barrio.

Actualmente tenemos que arrendar complejos para poder realizar nuestros entrenamientos de la rama de Futsal rama femenina y rama masculina privadas ya que no hemos logrado conseguir complejos públicos y gratuitos por lo que tenemos que cobrar por los entrenamientos y en nuestro caso particular nos tenemos que mover de comunas para poder realizar esto ya que en nuestra comuna (Peñalolén) no sé cuenta con canchas de Futsal con medias correspondientes de acceso ni de fútbol 7 solo tenemos complejos de F11 los cuales no tienen disponibilidad para su uso y además existe un cobro por el uso de ellos.

Estamos con un complejo momento de infraestructura, ya que, debemos arrendar pero no están las horas suficientes para poder entrenar

Contamos con una pequeña sede en nuestro barrio de origen, pero con cero canchas cercanas para poder atraer nuevas generaciones, lo cual nos imposibilita poder contar con series menores. Al no tener cancha, somos locales en un estadio muy lejos de nuestro barrio (Es un tremendo estadio, nada que decir de su infraestructura, pero la lejanía es un impedimento para niños y sus padres).



No tenemos ni sede

Entrenábamos en la umce, pero el nuevo rector nos sacó y demolerán la cancha de hockey, actualmente arrendamos 6 horas de cancha en peñalolén tenemos 79 deportistas y ha sido muy difícil organizarnos con tan pocas horas

Para 2023, todos los espacios que utilizamos son arrendados, excepto en la rama de atletismo, donde se solicita el uso del espacio directamente en la municipalidad

Tenemos la rejas rotas, el piso está resbaloso, improvisamos poste para poder colocar la malla para nuestras clases

No contamos con un espacio propio para poder practicar nuestro deporte, ni con sede vecinal para reunirnos. Gestionamos y hacemos alianzas para utilizar el espacio para el desarrollo de la institución.

Actualmente tenemos alrededor de 50 niños entre 4 y 14 años practicando beisbol en nuestro club... Practicamos en el Parque Bustamante en do de co partimos el espacio con otros clubes de varios deportes con perros que sacan a pasear, con borrachos, drogadictos y personas sin techo

Pregunta 02 - ¿Crees que es simple el uso de infraestructura deportiva pública en tu comuna?

Si

Es super difícil lograr usar Infraestructura deportiva

Si, pero las condiciones de salubridad no existen y estamos todos los días arriesgando nuestra integridad física.

No

No creo que sea simple a pesar de que la municipalidad invita a hacer uso de espacios, incluso del estadio municipal, la realidad que no es masiva ni siquiera a Talleres ya que es distante y sin mucha difusión. Además en las áreas verdes el poco cuidado que les dan y poca mantención.

No es tan simple por que las medidas nos restrinquen nos dan horarios

No, existe mucha demanda y por lo tanto para que todos puedan acceder la cantidad de horas para cada organización es mínima, asimismo, los espacios públicos al aire libre no son de calidad, existen multicanchas en poblaciones que están totalmente descuidadas y que no permiten el desarrollo del deporte en los jóvenes de aquellos sectores

Noo, ya que para usar la infraestructura pública siempre se debe superar un tema burocrático o económico ya que quienes administran estos lugares (municipios o JJVV), tienden a dar prioridad a lo que les conviene a ellos como institución u organización (en lo personal), más que a cumplir su rol como entes de aporte social y comunitario a la misma comunidad en la que ejercen la administración del espacio.



No porque la mayoría de los recintos están muy lejos de nuestros sectores y muchas veces estamos sin los recursos monetarios para asistir a dichos recintos deportivos.

No no es simple

No, es un espacio importante ya que la población necesita espacios para que los niños desarrollen actividad física

No creo que sea simple la comunidad tiene que aprender a cuidarlos darles un buen uso

Si

Para nada, es complejo primero por la alta cantidad de clubes que existen en la comuna por consecuencia se genera una alta demanda de los recintos municipales, más aún cuando no son del área del fútbol. A su vez, los clubes que se dedican a otros deportes como patinaje artístico tienen mayores dificultades porque las dimensiones son mayores a una multicancha tradicional y deben tener un piso idóneo para la práctica.

Poco no está muy al alcance de todos

Ojalá nos pudieran ayudar a poder comprar el pedazo de terreno que ocupamos en partes

Si, creo que es precaria para los deportes a desarrollarse que no sean fútbol, por ejemplo el voleibol, básquetbol, handball o inclusive muchos deportes más.

No es simple ya que el sector en el que se encuentra la sede del club no tiene infraestructuras deportivas públicas.

No

Lo desconozco

Creo que la forma de los concursos públicos que dependen netamente de la voluntad política de nuestros representantes tiene nuestro deporte de capa caída y lo digo con responsabilidad, creo que deberían existir instancias donde un proyecto se pueda presentar por la entidad a la comunidad y ver la relevancia e impacto que este puede provocar en los barrios, es de suma importancia cambiar las formas de obtener recursos y debería existir algo directo para las entidades como la nuestra

No para nada de simple y cuando prestan cancha ninguna tiene baño

Si

Por suerte si

Bastante complejo, debido a la alta demanda de OODD y actividades municipales.

Creo que es fácil simple y solo tener ganas de apoyar

Se hace muy difícil el uso básicamente porque falta infraestructura para realizar los respectivos entrenamientos

No, existe falta de claridad respecto a comodatos, falta de inversión centrada en el deporte formativo y recreativo.

No, los complejos municipales sólo se preocupan de sus talleres.



Es pésima, la municipalidad es amo y señor y no da espacio a los clubes Para algunos si y otros no No, es burocrático y requiere de gestión No, ya que estás se ubican en zonas de alto riesgo social y que muchas veces los niños no pueden asistir por lejanía o falta de apoyo parental, si bien algunos talleres comunales pueden ser gratuitos estos demandan dinero de manera indirecta (transporte, implementación, torneos) que no pueden ser financiados por los grupos que más lo necesitan. Si En Ñuñoa si, hay mucho dinero invertido, excepto en nuestro club. El bicicross es poco conocido y no hemos tenido mucho apoyo. Si No, cobran por ordenanza municipal si, el Director de Deportes don Juan Carrasco es muy accesible y dispuesto a escuchar facilitando el uso de las canchas municipalizadas o públicas de nuestra Comuna No es muy dificultoso y tedioso No. Hay que solicitarla y la demanda es bastante. Lo Municipal no alcanza para todos No De manera diurna no tenemos buena cobertura, y disminuye en jornada vespertina nocturna Es bastante burocrático cuando se desea implementar algo en un período largo de tiempo, si quieres pedir una cancha un día de manera informal te la facilitan pero si deseas desarrollar un proyecto deportivo serio y con planificación, se vuelve totalmente engorroso Nο Demasiado nefasto No contamos con una infraestructura adecuada en nuestra comuna Sí, nuestra disciplina puede realizarse en gimnasios o multicanchas de colegios o universidades de la comuna. No es tan simple, es harto papeleo y bastante engorroso. No No. A veces sí, a veces no. Los municipios se desmarcan cuando realizan la entrega de comodatos (Multicanchas y sede social) a las JJ.VV y los recintos pasan a ser tierra de nadie, sin mantenciones y tampoco existe un control del recinto, por lo que a la larga todo se deteriora, producto de la falta de cultura deportiva, donde jóvenes destruyen lo poco que hay y la comunidad tampoco aporta al



tema del cuidado de los espacios públicos lo que fomenta las actividades delictuales.

Por otro lado el comodato, también permite a las JJ.VV lucrar con el deporte, para conseguir recursos y así arrendar el espacio/ cancha a los deportistas, que valga la redundancia van a practicar deporte y/o actividad física.

Aunque se ha visto en algunos casos, que teniendo recintos en muy buen estado para hacer deporte, las JJ.VV no las prestan y tampoco las arriendan, por lo que ese espacio se pierde y con ello los deportistas y comunidad en general se desilusionan del deporte como tal.

Mucho por hacer.

No de ninguna manera

El apoyo municipal está enfocado principalmente en el club Chimbarongo FC que participa en 3era división.

No, no es simple

Sisi

Para nada

No

No

No. No hay infraestructura pública de escalada disponible

Podríamos decir que es relativo, depende del deporte que te guste y el espacio que utilices. Podríamos decir que sí.

Si en condiciones óptimas para todo tipo de deporte perfecto, pero siempre se deben de realizar mejoras en lo que se refiere a infraestructura deportiva.

NO

No, nos tomó muchos años obtener el espacio, y cada año es una lucha para mantenerlo, y que no sea arrebatado para mayor uso del fútsal. Que las canchas son escasas y son de las mismas dimensiones.

Se puede acceder, pero requiere ser insistentes en la solicitud, además de tener personalidad jurídica y no existe una estrategia que permita que el acceso sea equitativo.

No amigos y amigas, cuesta mucho el uso.

La disponibilidad de infraestructura pública en nuestra comuna es escasa, por lo que hay una gran demanda en su uso, debido a lo anterior el conseguir horas disponibles para la práctica deportiva muchas veces se hace difícil.

A nivel de deportes es complejo el uso de la infraestructura la disponibilidad es muy poca y en algunas ramas de nuestro club no hemos encontrado complejos acordes a nuestras disciplina lo que nos hace movernos de comuna

No, pagamos mucho por los usos de cancha

Nο

Sí obvio le da más valor y ayuda demasiado a salir de las drogas.



Lamentablemente en el hockey es tremendamente difícil todo, un deporte maravilloso que no cuenta con apoyo ni espacios para desarrollarlo.

Para las ramas de atletismo y balonmano, sí. Para la rama de fútbol, debido a la gran cantidad de clubes en la comuna, se hace más engorroso.

En nuestro caso si ya que son multicanchas tipo pero nosotros llevamos años practicando el voley en nuestra comuna pero no tenemos la ayuda para el correcto desarrollo de aquella.

Para nada, es totalmente complejo y muy burocrático, siempre con dificultades para el desarrollo deportivo en espacios ideales.

Tengo varios meses conversando con la municipalidad de Ñuñoa para ver si nos ceden algún espacio pero seguimos esperando.

Pregunta 03 - ¿Consideras que un acceso más fácil a la infraestructura de colegios (gimnasios, multicanchas), ayudaría a tu club para su desarrollo deportivo?

Si, mejorar caminos y señalización, piso, cancha e iluminación.

Así logramos acceder a una mejor infraestructura, pero la dificultad es que los colegios no cuidan sus propios espacios y mantenerlo es difícil.

Si

Así es

Considero que sería fundamental para el buen desarrollo de actividades y además impulsa el trabajo en red, cabe mencionar que en la zona sur del país nosotros tenemos mucho invierno ante ello las posibilidades de hacer actividades se condiciona mucho.

Si creo que seria bueno

Totalmente, a mayor acceso mayor práctica deportiva y por tanto mayor crecimiento de los clubes, los espacios se deben pensar para la masificación de la práctica y de los clubes

Ayudaría totalmente, ya que son espacios vitales que en muchos casos se desperdician solo por el simple hecho de ver su uso como un problema y gasto (un cacho), más que como un beneficio al deporte, la salud, la comunidad y/o desarrollo de niños y jóvenes.

No creo que sea buena idea porque desarticula mucho a los clubes ya que los niños son del mismo colegio y por su propios dichos no quieren estar dentro de los colegios haciendo deporte quieren otro espacio para realizar actividades deportivas y no sentirse hacinados a un espacio como por ejemplo en sus colegios.

Por supuesto debemos hacer lazos para que nuestros niños puedan hacer deporte

Si, se podrían desarrollar entrenamientos con mayor frecuencia, ayudaría a captar nuevos niños que quieran sumarse a los proyectos

Por supuesto si la base de un país empieza por la educación y una buena salud para que



los niños de nuestras poblaciones hagan un deporte adecuado para que el dia de mañana tengamos referentes en todo el.mundo

Por su puesto

Por supuesto que sí, ya que permitiría descongestionar nuestra cancha, de la misma manera permite aumentar el horario, es decir en vez de entrenar una hora por categoría, quizás entrenar una hora y media por categoría, a su vez los estudiantes que participan en el club y estudian en aquel recinto educacional generaría mayor sentido de pertenencia.

Si muy de acuerdo

En parte para así tener entrenamiento a nuestros jugadores y niños

si, totalmente en la actualidad nosotros como club utilizamos un gimnasio de un colegio municipal. pero en concón existen muchos colegios con infraestructura para todos los deportes.

Si, sería una ayuda enorme para la formación de menores y entrenamiento de las series adultas del club. También nos ayudaría a atraer más gente y unirlos a nuestro club.

Si

No

Creo que optar por buscar solucionar a corto plazo es una forma de fomentar el deporte e integrar a los distintos actores, pero a largo plazo debe existir una política de estado donde todas las entidades puedan elegir cómo, cuándo y dónde postular recursos para obras de mayor envergadura.

Existe el fondo presidente de la república, alomejor los montón deben cambiar, ya que los valores que existen actualmente no están actualizados a las condiciones del mercado, ese sería un gran paso para las entidades que dependemos de los recursos que podemos concursar.

De toda manera una buena infraestructura

Por ejemplo cancha techada

Podemos mantener a nuestro deportista seguro en invierno y verano

No, ya que tenemos cancha propia pero en mal estado

Si, igual hay multicanchas en poblaciones que cobran ella luz cuando uno las ocupa y facilita en invierno

Sin duda alguna, tal como se hizo años atrás, a través de uno de los programas del IND, "Escuelas abiertas a la comunidad", donde se invitaba a la comunidad a utilizar los establecimientos en sus horarios fuera de lo educacional. Esa infraestructura ayudaría enormemente al desarrollo deportivo, entendiendo que la JEC limitó el uso de esos espacios

Por su puesto. Sería ideal, es lo que estamos esperando todos los clubes de Renca.

Absolutamente ayudaría para mejorar la calidad y cantidad de entrenamientos

Sí podría ayudar



Claro que si

Obviamente que sí, cuando la municipalidad nos quitó el acceso a la cancha perdimos nuestras ramas infantiles

Si ya que nos benificiaríamos ambas partes

Por supuesto, abrir los colegios, escuelas, liceos y universidades sería un plus para el desarrollo deportivo comunitario.

Sin duda sería una gran ayuda, sin embargo creo que el problema de la infraestructura se enlaza con muchos más factores a considerar ya que estos centros deportivos no solo sean un escape para estos jóvenes sino una instancia de desarrollo integral significativo que busque lograr consolidar su integridad.

Creo que sería un beneficio mutuo

Completamente.

Claro que si

Ayuda pero dependemos de los horarios de ellos

claro, hay espacios de Canchas de Escuelas abiertas que esperamos conseguir y bueno también los Colegios Privados de nuestra comuna deberían facilitar el uso de canchas de fútbol sintético como compensación solidaria o vínculo comunitario, sobre todo aquellos que tienen nombres católicos y que se supone "promueven valores"

No veo cómo

De todas maneras.

Nosotros ya estamos inmersos en un colegio, por lo tanto tenemos canchas, material, camarines etc.

Si

Absolutamente, por nuestros entrenamientos en invierno

Totalmente, aunque son muy pocos los colegios que cuentan con infraestructura deportiva en nuestra comuna

Obviamente

Si

No, porque es escasa la infraestructura en los colegios

Por supuesto que sí

Obvio que si, de hecho tenemos que andar en otras canchas del barrio para hacer nuestros entrenamientos, gastando dinero de nuestros bolsillos.

Si

Así es. Ayudaría al desarrollo de las series infantiles.

Se puede decir que sí, pero hoy la realidad es otra, no todos los colegios están dispuestos a generar estas alianzas en pos del deporte.



Ponen trabas y se pasan la pelota de un lado a otro entre departamentos (Municipio) y quedas igual que cuando iniciaste las gestiones (Te llamaremos).

En nuestro caso en particular, en toda la comuna no existe una cancha para el desarrollo del patinaje (Roller, En Línea, Hockey, Patín Carrera, Urbano, etc).

Por lo que se nos hace difícil poder mostrar nuestro deporte en la comuna. Quillota al debe con la Infraestructuras deportivas.

Y ahora que los Gimnasios Municipales y de los Colegios optan por colocar pisos de goma tipo caucho, se hace más imposible la tarea, cada vez el trabajo se encuentra con más obstáculos a los objetivos como Club.

Debería ser, pero los colegios no los facilitan y las multicanchas en mi ciudad están en mal estado, no se pueden ocupar, si bien hay que hacer deportes, pero se debe hacer con dignidad, canchas en mal estado si luminarias, pero sí encontramos muchas canchas con pasto sintético más iluminadas, está mal repartido los recurso o será que insisten que el fútbol es el deporte rey. saludos

Nuestra institución se encuentra inserta en una localidad donde existen dos clubes más. Es por ello, que estamos enfocados solamente en nuestro campo deportivo. Existen multicanchas cerca, pero sin vínculos con dichos terrenos.

Si

Si

sin duda que si, es más existen recintos navales con infraestructura que son desaprovechados, existe una ley promulgada en el gobierno de la sra Bachelet que permite solicitar pero no es respetado por los navales

si

Si

Si. Más gente podría conocer el deporte, participar en nuestros proyectos y actividades y eventualmente integrarse al club.

Totalmente y es lo que nos habían ofrecido cuando postulamos y realizamos la Personalidad Jurídica.

Deberían de realizar alianzas y trabajo intersectorial para un mejor uso los días sábados u otro día.

SI

Claro que sí, permitiría tener más días de entrenamiento y hacer diferentes torneos invitando a varios clubes del país.

De hecho creo que deberían orientarse en esa dirección, cómo política pública toda vez que puede generar múltiples beneficios a la comunidad escolar y comunitaria alrededor de los colegios, sobre todo porque la población adulta laboralmente activa solo tiene el espacio luego de terminar su trabajo para hacer alguna actividad deportiva lo cual dificulta mucho compatibilizar vida familiar, bienestar y hábitos de vida saludable con la vida laboral actual.

Que sean los clubes de sus barrios los que ocupen los espacios de los colegios que están en el mismo territorio permitiría diversificar el deporte. Lo intentamos acá en Temuco, solo



con autogestión, pero los colegios no estaban muy llano a esta forma de trabajo.

Sii es asi

Absolutamente, sobre todo los colegios públicos, creo si tienen disponibles espacios deportivos dentro de sus instalaciones estas deberían estar disponibles para el uso de los clubes que están en sus alrededores.

En el caso de peñalolén los colegios cuentan con mejor infraestructura deportiva que la cuenta los complejos públicos lo que sería de gran ayuda para la realización de nuestras ramas deportivas

De todas maneras el jefe de deportes macul fue a el colegio particular número 2 de Ñuñoa y no obtuvimos buenos resultados, no contestaron nunca nuestra solicitud

Sí.

Si

iPor supuesto que sí! Somos uno de los clubes con más años en Chile, con grandes logros en lo deportivo y en lo humano y no me cabe duda que el volver a.contar con un espacio adecuado sería muy valioso para nuestros deportistas, a pesar de todas las dificultades no hemos decaído porque el compromiso de los apoderados ha sido toda prueba y porque contamos con un grupo comprometido y con capacidad de gestión tremendo!

Ayudaría muchísimo, ya que en este momento se depende solo de los espacios disponibles para arriendos particulares.

Obvio facilita y acomoda más la realización de aquella ya que somo espacio abierto por lo cual cuando llueve quedamos sin espacio para entrenar por lo cual podrían facilitarnos canchas techada o gimnasio de colegios cercanos para no perder el entrenamiento

Siempre es beneficioso contar con esos apoyos y más si se generan alianzas que promuevan el desarrollo y la formación deportiva.

Si, porque muchos colegios tienen espacios amplios, como por ejemplo campos de fútbol, en donde podríamos practicar beisbol